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ЗАДАНИЕ ГОДА— ДОСРОЧНОС первых же дней третьего года десятой пятилетки 24 лучших швеи-мотористки швейного цеха Шайгинского филиала Уренского ШПО приняли социалистические обязательства, которые наметили выполнить досрочно, к первому ноября. Большинство из них успешно справилось с запланированным.В социалистическом’ соревновании победу одержали швеи Е. С. Кислицына, В. Н. Трушкова, 3. С. Перминова,

Е. ,С. Жгутова, А. И. Назарова и другие. За десять месяцев они значительно перевыполнили годовую программу. Хорошим показателям в работе мастерицам способствуют богатый опыт, умение ценить каждую рабочую минуту.В течение двух месяцев передовые работницы станут трудиться в счет четвертого года десятой пятилетки.
А. ТОМИЛОВА, начальник цеха.НА ПРОВЕРКЕ-УДОБРЕНИЯ

Х Р А Н Е Н И Е  Т У К О ВВ нашем районе в октябре текущего года была проведена проверка хранения, учета поступления и расходования минеральных удобрений. Комиссия в составе главного агронома управления сельского хозяйства Р. Н. Окуне- ва, представителя Горьков— ской областной агрохимической лаборатории Н. И. Бут- чик, председателя районного комитета народного контроля И. П. Михайлина побывала в совхозах «Вяк- шенерский», «Ошминский», «Прогресс», в колхозах «Коммунар» и имени Ленина, «Красная нива», имени Тимирязева, а также на базе «Райсе льхозтехникн» в нос. Пижма.В результате проверки выяснилось, что руководители хозяйств по-разному относятся к удобрениям. В колхозах «Коммунар» и «Красная нива» складские помещения находятся в хорошем состоянии, имеются материально- ответственпые лица, не нару

шается порядок складирования удобрений.Несерьезное отношение к удобрениям у руководителей совхозов «Вякшенерскш'Ь, «Ошминский», колхоза имени Тимирязева. В этих хозяйствах допущено смешивание удобрений, сорваны или поломаны двери, плохие подъездные пути. Здесь необходимо провести ремонт складов.Хочется напомнить шоферам спецотделения «Сельхозтехника», которые работают на вывозке минеральных удобрений, чтобы они аккуратно заезжали в склады, не ломали двери, так как после каждого завоза удобрений приходится ремонтировать помещения.В этом году впервые проводится паспортизация хозяйств на право получения минеральных удобрений. Паспорта получат те хозяйства, которые правильно хранят и используют удобрения.
Е. КОЛПАЩИКОВА, агрохимик района.

Готовить технику к весне
МЕДЛЯТ С РЕМОНТОМКолхозы и совхозы в текущем году организованно провели весенний сев, вырастили неплохой урожай зерновых культур, выполнили план заготовки сочных кормов. Большой вклад в проведение сельскохозяйствен^^ работ вносят механизаторы, ремонтники, специалисты колхозов и совхозов, рабочие и инженерно-технические работники производственного объединения «Райсельхозтех- ника», обеспечивающие высокопроизводительное использование и своевременную подготовку техники.Хорошим примером в подготовке машинно-тракторного парка к полевым работам служат механизаторы совхоза «Пижемский». Производственный участок под руководством С. Н. Смирнова развернул ремонт сельскохозяйственных машин сразу же после освобождения их от полевых работ. Подготовлены плуги, культиваторы, ведется ремонт сеялок. Подготовленная техника ставится на хранение в соответствии с правилами.К сожалению, некоторые руководители и инженерно- технические работники не спешат с ремонтом машинно- тракто'рпого парка. В связи с тяжелыми погодными условиями в течение всего периода полевых работ текущего

года значительное количество сельскохозяйственной техники требует капитальновосстановительного ремонта. К весенне-полевым работам будущего года в колхозах н совхозах необходимо отремонтировать 260 тракторов. Объем работ очень большой. Однако колхозы имени Тимирязева, «Красная нива» и другие до сих пор не поставили на ремонт в мастерские «Райсельхозтехники» ни одного трактора.Расторопнее оказались хозяйства Шахунского района. В тоншаевскпх мастерских отремонтировало трактор МТЗ-50 Шахунское райпо, а совхоз «Верховский» этого" же района поставил в мастерские пять тракторов «Беларусь».. Необходимо полным ходом развернуть ремонт тракторов, комбайнов и других сельскохозяйственных машин, используя для этого пункты технического обслуживания машинно-тракторного парка в колхозах и совхозах и мастерские производственного объединения «Райсельхозтех- ника». Все освободившиеся от полевых работ машины, не требующие ремонта, нужно очистить, смазать и поставить на хранение.
Б. КРАШЕНИННИКОВ,начальник инспекции гостехнадзора.ЭЛИТНЫЕПроявляя заботу об урожае будущего года, колхоз «Ма- локаменский» ведет сорто- обновление. Хозяйство закупило 15 тонн ячменя сорта

СЕМЕНА«луч». Все семена элитные. Они завезены с целью размножения.
В. СВИРИДОВА.

Немало замечательных водителей в Тоншаевской межколхозной передвижной механизированной колонне. В их числе и Анатолий Николаевич Клешнин. Более шести лет трудится он в этой строительной организации. За годы работы зарекомендовал себя с положительной стороны.Как и его товарищам, Анатолию Николаевичу приходи г- ся развозить строительные материалы по объектам, возводимым в ряде хозяйств района. Сознавая, что от своевременной доставки необходимых грузов на строительные площадки во многом зависит успех дела, А. Н. Клешнин старается добросовестно выполнять свои обязанности. Он награжден значком «Победитель социалистического соревнования».На снимке: А. Н. Клешнин.Фото Т. Поплаухиной.
ВЫ ПОЛНИЛ НА СОВЕСТЬВ производственном объединении « Райсе льхозтехника» неплохих показателей в работе добивается коллектив работников станции технического обслуживания животноводческих ферм. В прошлом месяце среди цехов предприятия он занял

Прочно удерживает второе место в социалистическом соревновании среди животноводов района доярка колхоза

одно из ведущих мест в социалистическом соревновании. Задание по объему реализации продукции было выполнено на 115 процентов.Замечательно потрудился
«Путь Ленина» Алевтина Григорьевна Ентерева. На 20 ноября она получила по 3Q6G килограммов молока от коро-

елесарь-электрик В. С. Трушков. Он занимался монтажом котла на кормокухне в деревне Дупляки.
А. ЛОЖКИН,начальник цеха.

вы. Трехтысячный рубеж взят. А. Г. Ентерева входит в список трехтысячниц.
А. ЗАЙЦЕВА,бухгалтер колхоза.

Р У Б Е Ж  В З Я Т

Н А Д О И  МО ЛО К А  
ЗА II ДЕКАДУ НОЯБРЯПервая графа —  получено молока за вторую декаду ноября 1978 года, вторая — плюс, минус по сравнению с соответствующим периодом прошлого года (в килограммах от коровы).«Путь Ленина» 76 + 1 5  «Коммунар» 5 5 + 2Имени Кирова 4 2 + 1

В республике Индия широ= ко отмечается знаменательная дата в истории индийско- советских отношений —  5-я годовщина официального дружественного визита Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнева. На проходящих в эти дни торжественных собраниях и митингах видные государственные деятели, лидеры основных политических партий отмечают, что этот визит поднял на качественно новую

«Красная нива» 26 +  5«Прогресс» 24 -  5«Колос» 22 -  2«Малокаменский» 21 +  1Имени Тимирязева 19 -  5Имени Ленина 15 - 2Имени Свердлова 13 -  4«Ошминский» 12 - ю«Вякшенерский» 11 -  2
Всего по району 26 -  1

ступень отношения между двумя государствами, базирующиеся на прочной основе Договора о мире, дружбе и сотрудничестве.
НА СЪЕЗД ПРОФСОЮЗОВ26 ноября из Москвы в Гавану для участия в работе XIV съезда профцентра трудящихся Кубы вылетела делегация советских профсоюзов во главе с председателем ВЦСПС А. И. Шибаевым.

Об открытии десятой 
сессии Верховного 

Совета СССР 
девятого созываОткрытие десятой сессии Верховного Совета СССР девятого созыва состоится на совместном заседании Совета Союза и Совета Национально- , стей 29 ноября в 10 часов утра в зале заседаний Верховного Совета СССР в Большом Кремлевском дворце.

0 ЗАСЕДАНИИ СОВЕТОВ 
СТАРЕЙШИН СОВЕТА СОЮЗА 

И СОВЕТА 
НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ 

ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССРЗаседание Совета Старейшин Совета Союза и Совета Национальностей Верховного Совета СССР состоится сегодня, 28 ноября, в 17 часов в Кремле, в зале заседаний палат Верховного Совета СССР,

Сообщ ает  Т А С С

ЖИВОТВОРНАЯ СИЛА ДРУЖБЫ



Жиз нь  Совет ов
В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ

Успешно работает на Бере- зятской молочной ферме колхоза имени Тимирязева депутат Прудовского сельского Совета Валентина Федоровна 'Гомарова. За десять месяцев она получила от каждой коровы по 2003 килограмма молока. Это третий результат в хозяйстве, а за октябрь в социалистическом соревновании доярок колхоза заняла первое место.Депутат В. Ф. Томарова ведет большую работу в повседневной и многогранной жизни Совета. Особенно ее волнуют вопросы животноводства. На последней сессии рассматривался вопрос «Об организации зимовки скота и улучшении санитарного состояния ферм».

Активное участие в ее работе приняла и В. Ф. Томарова, которая в своем выступлении отметила, что на Березятской ферме имеют место перебои в обеспечении кормами животных. Сессия сельского Совета обязала руководителей колхозов принять срочные меры по обеспечению ферм кормами. После этого на Березятскую ферму стали регулярно подвозить корма.Сейчас Валентина Федоровна Березина направляет свои усилия на то, чтобы успешно завершить третий год десятой пятилетки.
Б. БЕРЕЗИН,председатель Прудовского сельского Совета.

Д О  830 ТЫСЯЧ ТОНН в годфосфоритную муку и кормовые обесфторенные фосфаты, которые используются в качестве минеральной добавки на комбикормовых заводах страны. Фосфатов выпускается 380 тысяч тонн в год.В 11-й пятилетке намечено расширить производственные мощности завода и довести выпуск только обесфторен- ных фосфатов до 830 тысяч тонн в год.На верхнем снимке: смена участка обжига производства кормовых обесфторенных фосфатов, удерживающая первенство в социалистическом соревновании среди коллективов завода.На нижнем снимке: добыча фосфоритной руды в карьере .N; 9-бис.Фото Ю. Лизунова.(Фотохроника ТАСС).

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

Воскресенск, Московская область. Подмосковный горнохимический завод выпускает

П арт ийная жизнь: идеологическая работ а

В ТЕСНОЙЛекционная пропаганда «прочно вошла в духовную жизнь страны, превратилась в действенный фактор формирования научного мировоззрения, активной жизненной позиции, высоких идейнополитических и нравственных качеств советских людей, играет важную роль в повышении эффективности производства и качества работы», —  так говорится в постановлении ЦК КПСС «О состоянии и мерах улучшения лекционной пропаганды».Учителя —  надежные помощники партии в идеологической работе, они убежденно пропагандируют великие идеи нашей партии. Сейчас учите- лям-лекторам принадлежит большая роль в мобилизации педагогических и трудовых коллективов на выполнение решений XXV съезда КПСС.Мы, учителя Лесозаводской восьмилетней школы, ведем большую агитационно-массовую работу среди населения. Тридцать учителей и воспитателей нашей школы являются членами первичной организации общества «Знание». Мы читаем лекции на различные темы. С сентября 1977 года по июль 1978 года нами было прочитано 107 лекций и проведено 648 бесед.Неплохо налажена работа лекторской группы в цехах Пижемского леспромхоза. Вот уже два года совместно с секретарем парткома леспромхоза И. Н. Смирновым мы разрабатываем график проведения лекций в цехах. Назначаем «единый день» лекций в первый и третий понедельник каждого месяца. Учителя старших классов проводят лекции по тематике, утвержденной РК КПСС, а учителя начальных классов и воспитатели проводят лекции на педагогические темы. Ими были прочитаны лекции «Как фор-

СВЯЗИ смируется характер ребенка», «Трудовое воспитание»,«Нравственное воспитание», «Как родители могут помочь детям хорошо учиться» и другие.Весь лекторский коллектив учителей разделен • на две группы. В первый понедельник месяца группа идет читать лекции на политическую тему, а в третий понедельник месяца другая группа идет в цеха леспромхоза уже с лекциями на педагогическую тематику.График проведения лекций был утвержден на открытом партийном собрании и вывешен в учительской. Таким образом, каждый знал тему лекции и день, когда, в каком цехе он будет выступать.В леспромхозе ответственным за проведение лекций были председатель рабочкома А. В. Рогатнев и Г. П. Лучин. График проведения лекций был и у них. С ними мы держали тесную связь, а поэтому срывов лекций не было.Пропаганду педагогических знаний среди родителей ведем в родительском лектории при школе. Лекторий работал два года по семилетней программе обучения. Он ведется по параллелям: для родителей 1— 3 классов, 4— 6 и 7— 8 классов. Лекции готовятся учителями с учетом возрастных особенностей учащихся.Среди учащихся мы проводим беседы на классных часах, на комсомольских собраниях, пионерских сборах. Часто выступают перед учащимися Л. С. Земцова, Н. В. Мансурова, 3. И. Смирнова и другие.По школьному радио проводятся разнообразные лекции и беседы, план которых также разработан заранее.Все учителя школы принимают активное участие в работе теоретического семинара

МАССАМИпри школе, которым руководит директор Н. В. Мансурова.Свое педагогическое мастер- г ство мы повышаем, участвуя в работе семинара классных руководителей, которым руководит А. А. Березина. Ежемесячно мы прослушиваем очень полезные лекции на воспитательные темы, обмениваемся опытом работы с детьми.Поистине высокую миссию выполняют учителя-лекторы.Это налагает на них особую ответственность за качество своих выступлений. Л. И. Брежнев на XVIII съезде ВЛКСМ говорил: «Высокий уровень образованности и информированности советских людей, в том числе, конечно, молодежи, серьезно повышает требования и к стилю воспитательной работы. Здесь нетерпимы проявление безучастности и формализма.Пора всем работникам идеологического фронта покончить с неизжитой еще кое-где практикой —  механического, бездушного повторения про- *  писных истин, со словесной трескотней. Пора сделать правилом —  говорить с людьми простым и доходчивым языком, писать, вкладывая в каждую фразу живую мысль и чувства. Это тоже вопрос качества и эффективности, причем на таком важном участке строительства коммунизма, как воспитании нового человека».Эти слова адресованы и нам, лекторам. Ленинскому мастерству политического и научного просвещения масс, ленинскому искусству пропаганды и агитации необходимо постоянно и настойчиво учиться.
А. СЕЛЕЗНЕВА,председатель первичной организации общества <«Знание» Лесозаводской восьмилетней школы.

ПО БРИГАДНОМУ ПОДРЯДУ«Заказы тружеников села выполнять в первую очередь!» —  по такому принципу трудится сейчас Вяземская автоколонна № 1134. В этом году ей присвоено звание образцово-показательной. Событие для коллектива, который еще несколько лет назад был в числе отстающих, не справлялся с плановым объемом грузоперевозок, особенно радостное.Специфика автопредприятий, расположенных в районных центрах, такова, что часть заказов сюда поступает от городских организаций, другая часть —  от сельских. А водители, как правило, в деревни едут без особого желания. Поэтому колхозы и совхозы нередко страдают из- за срывов в поставках материалов.Чтобы положить конец такой традиции, в Вязьме применили несколько новых прогрессивных форм органи

зации труда. Одна из них— бригадный подряд на перевозке кирпича. Доставляли его быстроходными ЗИЛ-130, а обеспечить новостройки материалами все равно не успевали. У кирпичного завода выстраивались длинные очереди, водители за смену едва успевали совершить 2— 3 рейса.Тогда предложили коллективу Ю. Романцова перейти на работу по бригадному подряду. Совместно со строителями, руководителями завода продумали почасовой график, отремонтировали подъездные пути, применили перевозку в пакетах, а не навалом. На объекты, где нет подъемных механизмов, в установленное время стали направлять автокраны. Вместо 20— 30 «311 Лов» стали использовать пять «КамАЗов» с прицепами, которые за одну ездку доставляют 14— 16 тонн. Каждый по два рейса выпол

няет в город, и столько же в село. Если предстоит поездка на дальний объект, машину загружают вечером, чтобы чуть свет без задержки отправиться в путь. Кирпича, привезенного за рейс, кол-- хозным строителям хватает на несколько дней. А на сооружении автодорог внедрили договоры содружества, где каждый рейс- спланирован с точностью до нескольких минут.Все это позволило резко улучшить производственные показатели и выйти в лидеры среди водителей России. Выработка машин и коэффициент их выпуска на линию возросли наполовину. Если прибыль в 1970 году составляла около 240 тысяч рублей, то ныне превысила миллион. Коллектив на целый квартал раньше выполнил задание трех лет пятилетки.
Ю. СИДОРОВ,корр. ТАСС.г. Вязьма,Смоленская область.

*

С ВЫСОКОЙ ОЦЕНКОЙБРЯНСК. С высокой оценкой приняла машины от ремонтников аттестационная комиссия колхоза «Большевик» Погарского района Брянщины. На линейку готовности в хозяйстве поставлены все сеялки, культивато

ры, плуги, картофелесажалки, другие почвообрабатывающие и посевные агрегаты. С опережением графика ремонтируются тракторы и комбайны.Успешно ведут восстановление техники и другие хо

зяйства и предприятия. Механизаторы и ремонтники Брянской области прилагают усилия, чтобы ремонт почвообрабатывающих и посевных агрегатов завершить к концу года, а тракторов и комбайнов — не позднее марта. Сейчас повсеместно в колхозах и совхозах действуют ремонтные бригады.
28 ноября 1978 г,2



КОММЕНТИРУЮТ СПЕЦИАЛИСТЫ
РЕШАТЬ ВОПРОСЫ В КОМПЛЕКСЕ

ПОГОЛОВЬЕ И 
ПРОДУКТИВНОСТЬЖивотноводы района обязались в третьем году десятой пятилетки значительно повысить продуктивность скота и увеличить его поголовье и на этой основе добиться увеличения производства продукции животноводства.Итоги десяти месяцев текущего года говорят о том, что поголовье скота всех видов несколько сократилось к уровню прошлого года. В колхозах н совхозах района численность крупного рогатого скота составляет 11796 голов, в том числе 4932 коровы; свиней — 4172 и овец—  3447 голов. В сложившихся условиях план поголовья животных на 1 января 1978 года выполнить будет очень трудно, и только овцы останутся на уровне прошлого года.За десять месяцев получено молодняка крупного рогатого скота на 37 голов, поросят— на 638 голов меньше, чем в минувшем году. И только ягнят получено на 161 голову больше.В колхозах и совхозах наблюдается большой падеж всех видов скота. Причиной этому являются не заразные заболевания, а в основном недоброкачественное, недостаточное кормление грубыми, сочными и концентрированными кормами. Прошедшая зимовка ►отрицательно сказалась на состоянии животных. Многие хозяйства заготовляли озимую солому за пределами области. Животноводы хорошо знают цену этой соломы, которая без предварительной подго*

тонки шла прямо в кормушки.Дождливое лето не позволило заготовить потребное количество грубых и концентрированных кормов. Правда, силоса и сенажа засотовлено 39987 тонн, что на 4375 тонн больше уровня прошлого года. Однако зеленая масса была очень влажная, поэтому силос имеет повышенную кислотность.Низкий уровень кормления, сокращение поголовья скота привели к снижению производства продукции животноводства. Молока получено на 1236 тонн меньше, чем в прошлом году. Продуктивность дойного стада снизилась на 270 килограммов и составила за десять месяцев 1582 килограмма молока от коровы. Производство мяса сократилось к уровню прошлого года на 143 тонны.
ВОСПРОИЗВОДСТВО СТАДАВоспроизводство стада является важным фактором увеличения поголовья и повышения продуктивности скота. В настоящее время в колхозах и совхозах покрыто коров и телок 5522 головы —  это несколько больше, чем в прошлом году. В основном в районе перешли на искусственное осеменение коров. Из двенадцати хозяйств успешно решается этот вопрос в девяти. Нынче вновь начали проводить искусственное осеменение на Березятской ферме колхоза имени Тимирязева. Искусственно 'осеменено в районе 2765 коров и телок. Больше прошлогоднего осеменено в колхозах «Путь Лени

на», имени Кирова, имени Ленина, в совхозах «Прогресс» * и «Ошминский».За последние годы в хозяйствах района' проделана значительная работа по улучшению организации воспроизводства стада крупного рогатого скота. Все техники па искусственному осеменению прошли специальную подготовку, проводится ежегодная переаттестация. Основное направление ведется на разведение черно-пестрой породы. В настоящее время она занимает 26 процентов от общего количества и насчитывает 1200 коров. Для пополнения стада черно-пестрой породы отобрано 4175 телок всех возрастов.Па базе колхоза «Малока- менский» создано специализированное хозяйство по выращиванию нетелей. Правда, здесь пока не хватает помещений, но с пуском в эксплуатацию нового двора будет возможность увеличить продажу нетелей хозяйствам района для воспроизводства стада.Чтобы успешно решать вопросы повышения продуктивности скота и увеличения поголовья, нам необходимо провести большую работу. В этой связи перед животноводами и зооветспециалистамн стоят задачи: успешно провести зимовку скота, сохранить весь народившийся молодняк, повысить продуктивность в зимний период, успешно выполнить планы и социалистические обязательства третьего года десятой пятилетки.
М. ГАВРИЛИНА, главный зоотехник райсельхозуправления.

К А Ч Е С Т В О  С Е М Я Н  
Я Р О В Ы Х  З Е Р Н О В Ы ХПервая графа— план засыпки семян, вторая —  засыпано, третья— поступило на проверку (в центнерах), четвертая — классные (в процентах от засыпанных).«Коммунар» 2290 2290 1720 8,2Имени Кирова 1170 1170 1170 —«Путь Ленина» 1420 1420 1420 —Имени Свердлова 1730 1730 1730 7,0«Красная нива» 724 724 724 —Имени Ленина 3200 3200 3200 —Имени Тимирязева 800 800 500 —«Малокамёнский» 2070 2070 2070 8,1«Колос» 2260 250 65«Вякшенерский» 5940 1650 1568 18,1«Прогресс» 2870 865 . 880 —«Ошминский» 4940 1040 574 —«Пижемский» 1620 1623 420 7,4

Всего по району 31034 18832 15981 4,7Борьба за урожай начинается с подготовки семенного материала, которая в хозяйствах района идет крайне неудовлетворительно. Для посева в будущем году необходимо иметь 31034 центнера семян основного фонда. Кроме этого в каждом хозяйстве нужно засыпать страховой фонд в размере 15 процентов от плана. Из приведенных данных видно, что ряд колхозов и совхозов не в полной потребности засыпали семена яровых зерновых культур.Хозяйства района очень плохо работают с семенами, затягивают их представление на проверку в семенную лабораторию. Своевременное представление образцов на проверку зависит только от агрономов, от их оперативности в своей работе. В этом деле все получается наоборот. Сначала

дают сведения о засыпке в государственную отчетность, а затем после неоднократных напоминаний начинают представлять семена на проверку в семлабораторию.Все засыпанные семена должны быть проверены до первого декабря текущего года. Поэтому представлять их на проверку нужно по мере поступления. Не все семена представили на проверку из колхоза «Колос», совхозов «Вякшенерский» .и «Пижемский».Семенной материал должен быть качественно подготовлен, доведен до кондиций по чистоте, всхожести и влажности. На отчетную дату кондиционных семян в районе имеется всего 4,7 процента от засыпанных.Плохие погодные условия отрицательно сказываются на

качестве семенного материала. Семена поступают с высокой влажностью. Приходится пропускать их через сушилки по несколько раз, что привело к снижению всхожести. В текущем году сложно довести семена до кондиции по влажности не снижая всхожести, но по чистоте можно и сделать это необходимо. В каждом хозяйстве имеется достаточное количество машин по очистке и сортировке семенного материала, поэтому нужно организовать их ежедневную работу.Всего чистых семян имеется27.9 процента от засыпанных.Лучше других с подготовкой семенного материала по чистоте обстоит дело в совхозах «Прогресс» —  70,5 процента, «Вякшенерский» —  64, «Ошминский» —  49,4, в колхозах имени Тимирязева —  62,5,«Путь Ленина» — 52, имени Кирова —  45,3 процента. В остальных хозяйствах чистых семян очень мало. Например, в колхозах «Коммунар» —  13,1 процента, «Малокамен-= ский— 12, имени Свердлова—6.9 и имени Ленина — 9,4 процента.1 Уместно напомнить, что колхоз имени Ленина является семеноводческим по производству семян яровых и озимых культур.В каждом хозяйстве необходимо проводить своевременную работу с каждой партией семян по просушиванию и сортированию. Только в этом случае будет больше семенного материала пригодного для посева.
А. МАРАХТАНОВА,начальник госсеминспекции.

ПО ОСНОВНЫМ ПОКАЗАТЕЛЯМ
Комментарий по сводкам райинспекции ЦСУНедавно советский народ в торжественной обстановке отметил 61-ю годовщину Великой Октябрьской социалистической революции. Встав на трудовую вахту в честь этой знаменательной даты, отдельные коллективы промышленных предприятий района встретили праздник высокими производственными показателями. Как же завершила промышленность района задания десяти месяцев по основным показателям?
РЕАЛИЗАЦИЯ ПРОДУКЦИИВ целом по району план по этому показателю выполнен всего на 95 процентов. Из плана 9133 тысячи рублей реализовано за отчетный период продукции на 8644 тысячи рублей. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года это на 120 тысяч рублей меньше.Хороших результатов в работе добились коллективы работников машиносчетной станции, районного комбината бытового обслуживания, Пижемскогю леспромхоза и Пижемского лесхоза. Эти предприятия перевыполнили десятимесячную программу. Успешно справились с заданием типография и районное объединение «Сельхозтехника». Не выполнили план Альцевское торфопредприятие — 82 процента, Шайгннский филиал Линдовского ЛДПО—  67, льнозавод —  86, маслозавод —  86 процентов, межколхозный лесхоз — 95 процентов. В результате ими реализовано продукции меньше предусмотренного на 570 тысяч рублей.

ВЫПУСК ВАЛОВОЙ 
ПРОДУКЦИИПо выполнению этого показателя отчитывается десять предприятий района. В целом по району результаты по выпуску валовой продукции невысокие. В течение десяти месяцев недодано стране продукции на сумму 963 тысячи рублей. Только три предприятия — районное объединение «Сельхозтехника», типография, машиносчетная станция — пришли к финишу десяти месяцев с положительными результатами. Если же в среднем по району план по производству валовой продук

ции за отчетный период составляет 90 процентов, то в Альцевском торфопредприя- тии, Шайгинском филиале Линдовского ЛДПО, льнозаводе и маслозаводе ниже и среднерайонного. По сравнению с соответствующим периодом прошлого года производство валовой продукции сократилось на 1252 тысячи рублей.
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ

ТРУДА"  В среднем по району каждому работнику промышлен- но-производственного персонала с начала года планировалось выпустить продукции на 4996 рублей. Фактически же ее выработано на 4335рублей, что составляет 87процентов. Среди тех, ктоуспешно выполнил задание и добился роста производительности труда, районное объединение «Сельхозтехника», типография и районный комбинат бытового обслуживания. Самая низкая производительность труда в Альцевском торфопредприятии —  40 процентов. По сравнению с этим же периодом прошлого годароста производительности труда достиг только Пижемский лесхоз.
ПРИБЫЛЬВ этом году положение с получением прибылей промышленностью района обстоит неважно. Из плана 245,7 тысячи рублей за десять месяцев получено прибылей только 1,5 тысячи рублей, или 0,6 процента к плану. Успешно справились с данным заданием типография, Пижемский лесхоз, районный комбинат бытового обслуживания. Значительные убытки получили Пижемский леспромхоз, льнозавод. Альцевское торфопредприятие сократило убытки на 34 тысячи рублей.Цифры со всей наглядностью свидетельствуют о том, что промышленность района трудится не в полную меру. Задача каждого коллектива —  сделать в оставшееся до конца года время все возможное, чтобы наверстать отставание по выполнению основных показателей. Для этого необходимо ежедневно добиваться наивысшей производительности труда на к а ж - , дом рабочем месте.

Рязанская область. На свиноводческом комплексе «Искра» вступила в строй первая очередь АСУ. Электронная вычислительная машина позволяет оперативно проводить экономический анализ. Раньше вся экономическая служба «Искры» проводила такой анализ в течение дня, а ЭВМ выдает результат через

27 минут. Такая оперативность дает возможность своевременно корректировать технологический процесс.На снимке: инженер-электронщик И. В. Яковлева .в диспетчерской комплекса «Искра».Фото Ю. Дьяконова.(Фотохроника ТАСС).
28 ноября 1978 г. 3 ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



Фильмы военно-патриотп* ческой тематики о беспредельном мужестве, стойкости и героизме советских людей в борьбе с немецко-фашистскими захватчиками играют огромную воспитательную роль и занимают одно из ведущих мест в отечественной кинематографии.Год назад с большим успехом по экранам кинотеатров и киноустановок нашей страны прошел фильм «Фронт без флангов». А сейчас будет показано продолжение этого фильма — новая двухсерийная лента «Фронт за линией фронта».Картина, поставленная по мотивам документального романа писателя С. К. Цвигуна «Мы вернемся», продолжает повествование, начатое картиной «Фронт без флангов», о героических действиях отряда особого назначения регуляр• ных войск Советской Армии г> тылу немецко-фашистских захватчиков.

Э К Р А НДействие первого фильма заканчивалось ноябрем 1941 года, тогда как новая картина охватывает как раз тот отрезок времени с 1942 по 1941 год, когда успехи регулярных советских частей решающим образом способствовали развитию активности, наращиванию воинского мастерства и размаху партизанских действий в тылу врага и стало , серьезной угрозой неприятелю.Любой ценой гитлеровцы хотят задержать наступление советских войск, пока в Германии ведутся работы по созданию нового сверхоружия. Большие надежды в осуществлении этого плана фашисты возлагали на дезинформацию, перед советским командованием.С помощью отряда Млын- ского советской разведке удается раскрыть замыслы про= тивника и ликвидировать лжепартизанский отряд «За Родину», созданный карателями специально для того, чтобы покончить с неуловимым соединением Млынского.Фильм рассказывает о многих событиях. О военных столкновениях отряда Млынского с гестаповцами и частями гитлеровской армии в

Н Е Д Е Л ИБелоруссии. О ценных разведывательных данных, которые были добыты отрядом и переправлены на «Большую землю». О том, как отряд, поначалу немногочисленный, вырос в большое соединение.Как и в первом фильме, образ майора Млынского, которого играет Вячеслав Тихонов, стоит в центре повествования. Личность этого человека интересна нам не только потому, что от него в большой степени зависит успех сложнейших операций, но и потому, что судьба главного героя во многих отношениях типична для того времени. В других главных ролях заняты многие известные наши актеры. Среди них наиболее известны Иван Лапиков, Евгений Матвеев, Галина Польских, Валерия Заклунная, Олег Жаков, Иван Переверзев и другие.Кинозрители, по той или иной причине не сумевшие посмотреть первый фильм «Фронт без флангов», смогут посмотреть его накануне демонстрации второго фильма «Фронт за линией фронта:), 29 ноября в районном Доме культуры.
Н. ТАТАРИНОВ,директор киносети.

К праздникуВ Пижемской средней школе активно идет подготовка к Празднику братских советских республик. Каждому пионер-- скому отряду поручено представлять одну из братских республик. Пионеры соберут материалы об истории и культуре этой республики, приготовят красочные костюмы, выучат стихи и песни республики...Каждый пионерский отряд дружины имени Зои Космодемьянской напишет письма детям из выбранной ими республики. В этих письмах ребята расскажут о своей школе, о себе и о своих пионерских делах, об увлечениях, Их сверстники из братских республик в свою очередь расскажут о своих занятиях, делах, поделятся интересными новостями. Таким образом ребята установят тесную связь, а это очень поможет нашим • пионерам в проведении праздника. Затем ребята организуют выставку «Письма друзей» из присланных их ровесниками писем.Кроме того, каждый отряд готовит по два номера художественной самодеятельности п выступит с ними на новогоднем огоньке.
С. ФОМИЧЕВА,старшая пионервожатая.

М А С Т Е Р И Ц АПожалуй, она никогда не мечтала стать швеей. А шить умела хорошо, быстро, красиво. Семья у них была большая, и Тамара шила- на всех своих сестренок и братишек. А потом, когда повзрослела, вдруг решила идти работать в швейный цех. Думала — ненадолго. Да так и осталась в швейной мастерской. И вот уже одиннадцать лет работает Тамара Дмитриевна Козлова швеей-мотористкой в Шай- гинском ателье. Когда-то сама она была ученицей, а теперь имеет своих учениц, она наставник молодежи. Две ее ученицы работают вместе с ней в ателье «Новинка». Одна— закройщица, другая — заведующая ателье.Быстро прижилась она в новом коллективе, нашла общий язык со всеми работниками. Работа для нее была привычная, а все новое приходило постепенно. Были на

выки и ловкость в руках, со временем пришло и мастерство, и признание.Очень внимательно относится она к заказчикам. Всегда выслушает, посоветует, как лучше сделать, чтобы было красиво и удобно. К ее советам прислушиваются в коллективе, ее ценят и уважают как хорошего умелого работника с солидным стажем и опытом. Пе остается незаметным ее труд ни для клиентов, ни для товарищей по работе, ни для руководителей ателье «Новинка». Тамару Дмитриевну неоднократно награждали почетными грамотами, премиями, поощряли. А в 1976 году ей был вручен нагрудный знак «Победитель социалистического соревнования». И не зря любовно зовут теперь Т. Д. Козлову таким звучным еще в старину словом «мастерица».
Л. ШИПИКИНА.

В Битцевском лесопарке строится конноспортивный комплекс, на котором в дни Олимпиады будут проходить состязания конников. В комплекс входят стадион с трибунами на 12 тысяч мест, крытый манеж, поле для состязаний по выездке, четырехэтажная гостиница, конюшни на 450 лошадей, автостоянка.На снимке: машет комплекса.Фото В, Егорова и А, Стужина. {Фотохроника ТАСС).

П О Х О Д  Д Р У Ж Б ЫНа Совете дружины мы приняли решение: совершить в каникулы осенний поход в Арбинскую начальную школу. Распределили поручения, захватили с собой все необходимое, договорились о месте и времени встречи.Когда мы уходили, поселок еще спал, лишь в редких домах светились окна.Оказалось, что в поход мы не пойдем, а поедем по узкоколейной железной дороге, в маленьком вагончике, который тащил тоже маленький паровозик.Мелькали тропинки и дорожки, одно название сменялось другим: Раменское,Смирновский, Унжа, Ошмин= ская дорога. И песни все перепеты и все истории интересные рассказаны, а наша Арба так еще и не появлялась. Паровозик, покачиваясь и пыхтя, бежал по рельсам. Бременами он начинал по- медвежьн переваливаться, я тогда мы покрепче устраивались на сиденьях. Но без приключений все же не обошлось. Наш вагончик вдруг мелко запрыгал и встал. Пришлось выгружаться, и пока вагончик ставили на рельсы, мы успели сделать снимок на память на фоне природы. Через десять минут мы снова ехали в нашем поезде.Арбинские ребята во главе со своей учительницей Тамарой Ивановной встретили нас, проводили в школу. Потом
JB г о с т я х :Недавно агитбригада Тон-шаевского Дома культуры побывала в гостях у тружеников колхоза «Красная нива».Звучали песни, стихи, песни в исполнении И. Неустроевой, А. Тюлиной, А. Миха- лицына, П. Татаринова,

расселись по диванам, ожидая чуда, которое мы приготовили.Пока артисты составляли программу выступлении, наши фотографы снимали все, что можно было заснять. Незанятые в спектакле разговаривали со- своими новыми знакомыми, рассказывали о нашей школе.Сначала был час загадок. Загадывали мы им, потом они нам. Потом —  час сказок в диакинозале. После антракта, в который артисты уминали самую вкусную на свете картошку с аппетитной капустой, состоялся концерт. Показывали «гвоздь» нашей программы —  «Сказку о попе и работнике его Балде». А потом мы пели веселые песни и разучивали игры.Возвращались домой поздним вечером. Наши попутчики, узнав., что мы— юные артисты и затейники, предложили концерт по заявкам. П мы снова пели.Только тогда поняли мы, что такое «оеенний поход», или «поход дружбы». Он подружил нас не только с ар- бинскими ребятами, но и друг с другом, помог встретиться с удивительными и интересными людьми. В этот день мы узнали немножко больше друг друга и каждый себя самого.
Пионеры дружины имени 
Зои Космодемьянской Пи
жемской средней школы.

у шшшммВ. Тыринова, А. Кокоулина и других.Благодарные зрители наградили самодеятельных артистов дружными аплодисментами.
А. ТИМОФЕЕВ.

Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.

Телевидение
Вторник, 28 ноября8.55 — Мультфильмы. 9.10 —Балет 11. И. Чайковского «Спящая красавица». 14.30 — Док.фильмы. 15.35 — О. Тактакч- швилп — Концерт для скрипки с оркестром. 16.10 —Образ коммуниста в советской литературе. 17.00 — Наш сад. 17.30 — Читая стихи... 18.15 — «Во весь дух». Док. фильм. 18.35 — Полеваяпочта «Подвига». 19.05 —Теннис. Турнир с участием сильнейших теннисистов мира. 19.50 —«Стратегия риска». Фильм. 1-я серия.21.40 — Лица друзей. 22.25 —Осенние мелодии.
Среда, 29 ноября9.05 — Читая стихи. 9.35 —«Стратегия риска». Фильм. 1-я серия. 10.40 — Клуб кннопуте- шествий. 14.30 — «Эффект творчества». Док. фильм. 15.25 —■Основы Советского государства и права. Конституция СССР — Основной Закон нашей жизни. 15.55 — Щелковский хлопчатобумажный комбинат. 16.25 — Концерт Государственного ансамбля народного танца Армянской ССР. 17.10 —«Юность древнего Бенина». Док. фильм. 17.30— Отзовитесь, горнисты! 18.15— Веселые нотки. 18.30 — Жизнь науки. 19.00 — Народные инструменты. Гусли. 19.45 — «Стратегия риска». Фильм. 2-я серия.

Четверг, 30 ноября9.05 — Вперед, мальчишки!10.05 — «Стратегия риска».Фильм. 2-я серия. 11.20—«О тех, кто строит БАМ». 14.30 — Док. фильмы. 15.10 —Рассказы о художниках. 15.40 — Концерт народного хора. 16.05 — Гражданином быть обязан. 16.35 —Поэзия Николая Рубцова. Фильм- концерт. 17.15 — Концертныйзал телестудии «Орленок». 18.15 —«Дима отправляется в путь». Мультфильм. 18.35 —Ленинский университет миллионов. 19.05 —__ Вместе — дружная семья. МузьР* кальная программа. 19.35 — Говорят депутаты Верховного Совета СССР. 19.50 — «Стратегия риска». Фильм. 3-я серия.
Пятница, 1 декабря9.05 — Отзовитесь, горнисты!9.35 — «Стратегия риска».Фильм. 3-я серия. 10.45 —С. Прокофьев — Два концерта для фортепьяно с оркестром.14.30 —«Радио революции». Док.фильм. 15.15 —Шахматная школа. 15.45 — Концерт. 16.45 — fМосква и москвичи. 17.15 —Веселые старты. 18.15 —В каждом рисунке — солнце. 18.30—«Мал, цев из деревни Мальцеве. Док. фильм. 19.30 — Хоккей. ЦСКА'— «Торпедо». 1-й и 2-й периоды.21.30 — Хоккей. ЦСКА—«Торпедо». 3-й период. 22.05 — Мы поем. Музыкальная программа.
Суббота, 2 декабря8.55 — «Мы живем под солнцем золотым». Фильм-концерт. 9.25 — Для вас, родители! 9.55— Движение без опасности. 10.25— «Утренняя почта». 10.55 —Советы и жизнь. 11.25 — Что? Где? Когда? Телевикторина. 12.25 — Тираж «Спортлото». 12.40 —Здоровье. 13.25 —Г. Синисало—Сюита из музыки к балету «Сампо». 13.45 — Край нашенский. 14.40 —«Таинственный остров капитана Немо». Фильм. 1-я и 2-я серии (Франция). 16.20 —Литературные беседы. 17.05 -П е сн я - 78. 17.45 — «Девочка п лев». Мультфильм. 18.15 —В мире животных. 19.15 —Играет Русский народный оркестр им. В. В. Андреева. 19.40 — «Сладкоголосая птица юности». Спектакль. 21.30— Продолжение спектакля «Сладкоголосая птица юности».22.40 — Концерт вокально-инструментального ансамбля «Диско». f-

• @ •Тоншаевская «Райсельхоз- техника» направляет на четырехмесячные курсы кочегаров в г. Владимир. Начало занятий 8 января 4979 года.
• 9 •Коопунивермагу Тоншаев- ского райпо срочно требуются на работу грузчики. Заработная плата 96 руб., плюс премиальные.
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